

# das **spielzeug**

Das Fachmagazin der Spielwarenbranche

seit

**115**

Jahren

**Smoby**

100

years of toys  
and stories



GROSSER  
MARKTÜBERBLICK:  
INNOVATIVE SPIELWAREN  
2024

AUFTAKT:  
KI IM HANDEL

# Happy Birthday! *Eichhorn*



Wertvoll, beliebt und traditionell –  
so überzeugt das Holzspielzeug von  
Eichhorn bereits seit **75 Jahren!**

## Tolle Jubiläumsaktionen – feiern Sie mit uns!

- ✓ Reichweitenstarke Marketingkampagne Jan–Dez 2024
- ✓ Plüsch-Eichhörchen und 75 Limited Edition Holz-Bobby Car\*
- ✓ Großes Gewinnspiel mit starken Kooperationspartnern wie  
z.B. dem Europa-Park
- ✓ Marketingkampagnen mit unseren Retailern



## Unser Bestseller Holzbausteine in der 75 Jahre Edition

- ✓ **Sonderverpackung** mit 75 hochwertigen Holzbausteinen
- ✓ **Clou:** Ein Eichhörchen-Sonderbaustein mit QR-Code zum Gewinnspiel
- ✓ **Hauptgewinn:** Aufenthalt im Europa-Park
- ✓ **Nachhaltig:** FSC® (C005308) 100 % Buchenholz



\* nur in Verbindung mit Incentive-Aktionen erhältlich

Spielwarenmesse  
2024

Hall 6  
C-03, C-09

# 60 **MAJORETTE**

1964 • 2024



**LET'S CELEBRATE TOGETHER!**



**JETZT VERFÜGBAR!**



**SIMBA · DICKIE · GROUP**

[www.majorette.com](http://www.majorette.com)

# Corolle®

feiert



Jahre!

45 Jahre Corolle -  
Diese französische  
Puppenmarke verzaubert  
uns seit Jahrzehnten  
und wir freuen uns auf  
viele weitere Jahre  
voller Spielspaß  
und Abenteuer.

Spielwaremesse  
2024

Hall 6  
C-03, C-09

Geburtstags-  
kollektion zum  
Jubiläum

Top  
Qualität  
seit 1979



COROLLE SAS au capital de 100 000 € - RCS 838 015 584 / Credit photo: New View Studio - Axxess-Gruppe / Photo non contractuelle / ©2023 Corolle

**SIMBA · DICKIE · GROUP**



[www.simbatoy.de](http://www.simbatoy.de)

*Liebe Leserinnen und Leser,*

die deutsche Messewirtschaft ist mit Rückenwind ins neue Jahr gestartet: Nach einer ersten Prognose des Verbands der deutschen Messewirtschaft Auma waren 2023 wenigstens 180.000 ausstellende Unternehmen und 11,5 Mio. Besucher zu Gast auf deutschen Messegeländen. Im Vorjahr wurden noch rund 40.000 Aussteller und fast 4 Mio. Besucher weniger gezählt. Nach dem Ende der Corona-Beschränkungen haben sich insbesondere die internationalen Leitmesse in Deutschland stark erholt. Im aktuellen Jahr sind über 330 Messen in Deutschland geplant – davon fast 180 nationale oder internationale Leitmesse der Wirtschaftszweige. „Messe macht Wirtschaft lebendig. Deutschlandweit haben wir 2023 den Erfolg starker Messen feiern können. Überragend ist der Zuspruch der internationalen Aussteller und Fachbesucher für unseren global führenden Messeplatz. 2024 erwarten wir die weitere Erholung der Messeveranstalter. Die Wirtschaft, die angesichts zunehmender globaler Spannungen und politischer Kehrtwenden enorm unter Druck steht, braucht ihre Branchenmesse mehr denn je. Sie haben herausragende Bedeutung, um die Transformation des Wirtschaftslebens zu treiben. Die Bundesregierung ist gefordert, den Messeplatz Deutschland zu stärken“, so Philip Harting, Vorsitzender des Verbands der deutschen Messewirtschaft Auma.



“ Messen machen die Wirtschaft lebendig. “

In wenigen Tagen startet mit der Spielwarenmesse unsere Leitmesse und bringt vom 30. Januar bis 3. Februar Menschen aus aller Welt in der Toy City zusammen. Ein Thema, das in Nürnberg präsent sein wird, ist künstliche Intelligenz. Wie diese den Handel verändern könnte und welchen Stellenwert KI bereits hat, erfahren Sie ab Seite 10. Einen ersten Ausblick auf Produktneuheiten, die auf der 73. Ausgabe live zu sehen sind, haben wir Ihnen ab Seite 36 zusammengestellt.

Abschließend möchte ich Ihren Blick noch nach Kalifornien lenken. Denn dort müssen seit Jahresbeginn große Spielzeuggläden eine geschlechtsneutrale Abteilung haben. Kalifornien ist der erste Bundesstaat der USA, der eine solche Regelung erlassen hat. Nach Angaben von CNN wurde das Gesetz durch ein achtjähriges Mädchen inspiriert. Es besagt, dass Einzelhandelsgeschäfte mit 500 oder mehr Beschäftigten Spielzeug und Kinderpflegeprodukte (mit Ausnahme von Kleidung) in einer geschlechtsneutralen Abteilung verkaufen müssen. Für Verstöße legt das Gesetz eine Strafe von bis zu 250 Dollar (knapp 230 €) fest. Schon seit Längerem gibt es auch bei Spielzeugh Herstellern den Wunsch, gegen eine allzu starke Vergeschlechtlichung von Spielzeug vorzugehen.

Ich wünsche Ihnen eine inspirierende Lektüre und freue mich auf ein Wiedersehen in Nürnberg.

*Kerstin Barthel*

Ihre  
Kerstin Barthel  
kerstin.barthel@dasspielzeug.de

das spielzeug 02/2024

# DORF ROMANTIK

## DAS BRETTSPIEL



**Das kooperative Wohlfühlspiel!**

# DORF ROMANTIK

## DAS DUELL



**Die Duell-Variante:**  
Zwei Personen oder Teams im Wettstreit um die meisten Punkte.

**Pegasus Spiele auf der  
SPIELWARENMESSE 2024  
Halle 11.0 FY-03**

